EDITORIAL

La formación profesional en sus aspectos académico y de post-graduado, constituye un problema de educación que ha preocupado y preocupa, en el día de hoy, a todas las Universidades, independientemente de las estructuras, posiciones político-económicas y potencialidades de los diferentes países.

1 .

En cuanto a la formación del médico, ésta reviste una importancia y complejidad crecientes, determinada por el nuevo enfoque de la medicina, que ha ampliado los propósitos primarios de la recuperación de la salud del caso individual, a la atención del impacto de la enfermedad en el grupo familiar y la comunidad, integrando estos conceptos con la responsabilidad de fomentar y proteger la salud individual y colectiva.

Además, la medicina moderna empieza a evolucionar en el sentido de agregar, en su enseñanza y práctica, a los métodos científicos, los principios básicos de las nuevas ciencias sociales para que con un concepto cabal de la integridad humana, se sobrepase el interés por la atención exclusiva de los aspectos somáticos de la enfermedad.

Por otra parte, dentro de la moderna seguridad social, a la medicina le compete contribuir al desarrollo armónico de las potencialidades físicas e intelectuales del hombre, factores primordiales en el proceso de la creación. En el cumplimiento de este propósito el médico se ha visto atrontado a compartir tareas de orientador social y al manejo y administración de recursos que la comunidad le entrega.

En nuestro país, estos nuevos conceptos adquieren particular relieve por las modalidades especiales en que se desenvuelven nuestros Servicios Médicos.

Basados en estas consideraciones que expresan suscintamente las ideas y los hechos, puestos de manifiesto en un informe preparado por el Departamento de Salud Pública del Colegio Médico, en Octubre del año recién pasado, el Consejo de esta Corporación ha decidido promover y auspiciar la realización de un Seminario para la discusión de la formación profesional médica de pre y post-graduados en nuestro país. Su propósito fundamental es de allegar estudios, investigaciones e ideas para la definición del médico que nuestra realidad nacional requiere en lo relativo a su preparación y condiciones culturales y técnicas, acordes con el vasto horizonte de la medicina contemporánea. Es también su pensamiento de que el problema debiera ser analizado objetivamente y debatido en conjunto por grupos de especialistas de diversos campos científicos, culturales y técnicos así como también por representantes directos de la comunidad.

Las iniciativas que en estas materias están desarrollando las Universidades y las Facultades de Medicina, tanto en sus campos de profesiones como entre sus alumnos, y los Institutos de Sociología y de Psicología; el Servicio Nacional de Salud y aún otras organizaciones de la comunidad, nos permite afirmar que esta iniciativa del Colegio Médico es oportuna y está destinada a alcanzar el éxito que el ambiente le asegura.

El Consejo General del Colegio Médico, a través de su Departamento de Salud Pública ha encomendado a una Comisión, el estudio y organización de este Seminario. Entre las actividades promovidas por la Comisión está la de recopilar artículos o publicaciones que sobre esta materia han aparecido en diversos países del mundo. Con el objeto que este material, que representa las líneas directivas del pensamiento y la experiencia de grupos de especialistas altamente calificados, tenga una amplia difusión entre el gremio médico del país, y entre otros grupos que tengan intereses afines, se ha decidido la publicación de un boletín periódico, el que además servirá para dar a conocer las actividades desarrolladas por la Comisión Organizadora del Seminario mencionado.

El Comité de Publicación de este Cuaderno desea que su lectura de origen a un activo intercambio de opiniones y apreciaciones entre sus lectores, y acogerá con el mayor interés las recomendaciones y aportes que contribuyan a la materialización del fin propuesto.